DOI: 10.18572/1812-3783-2020-2-33-37

О НЕКОТОРЫХ ОСОБЕННОСТЯХ УСТАНОВЛЕНИЯ ПРИЧИННОЙ СВЯЗИ В ПРЕСТУПЛЕНИЯХ ПО ФАКТУ НЕОКАЗАНИЯ ИЛИ НЕНАДЛЕЖАЩЕГО ОКАЗАНИЯ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ

Быков Антон Витальевич, доцент кафедры уголовно-процессуального права Дальневосточного филиала Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент 79242123963@yandex.ru

Землянский Денис Юрьевич, заместитель начальника по экспертной работе Бюро судебно-медицинской экспертизы Хабаровского края, врач высшей квалификационной категории boris08111993@mail.ru

В работе рассматриваются особенности причинной связи в преступлениях, связанных с неоказанием или ненадлежащим оказанием медицинской помощи, когда врачебная ошибка или иной дефект такой помощи становится сопутствующим условием наступления смерти пациента (потерпевшего), ранее пострадавшего от опасного для жизни преступления. Настаивая на применении диалектического подхода к анализу причинного фактора, авторы высказывают небесспорное мнение о введении нового состава преступления, предусматривающего отдельную уголовную ответственность медицинских работников, допустивших такие нарушения.

Ключевые слова: ятрогенное преступление, причинная связь, пациент, медицинский работник, условие.

ON SOME PECULIARITIES OF ESTABLISHMENT OF THE CAUSAL RELATIONSHIP IN CRIMES OF NON-DELIVERY OR UNDUE HEALTHCARE DELIVERY

Bykov Anton V.

Senior Lecturer of the Department of Criminal Procedure Law of the Far Eastern Branch of the Russian State University of Justice PhD (Law), Associate Professor

Zemlyanskiy Denis Yu.

Deputy Head for Expert Work of the Forensic Examination Bureau of the Khabarovsk Territory

Doctor of the Highest Qualification Category

The paper discusses the features of causation in crimes related to the refusal or improper provision of medical care, when a medical error or other defect of such care becomes an accompanying condition for the death of a patient (victim) who has previously suffered from a life-threatening crime. Insisting on the use of a dialectical approach to the analysis of the causative factor, the authors express an indisputable opinion on the introduction of a new corpus delicti, providing for the individual criminal liability of medical workers who committed such violations.

Keywords: iatrogenic crime, causal relationship, patient, medical worker, condition.

№ 2/ 2020 33